



Rosana Pérez Fernández

DEPUTADA POR A CORUÑA

Congreso de los Diputados



A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

ROSANA PÉREZ FERNÁNDEZ, Diputada del **GRUPO PARLAMENTARIO MIXTO (BNG)**, al amparo de lo dispuesto en el artículo 185 del Reglamento de la Cámara, presenta la siguiente pregunta para la que solicita respuesta por **ESCRITO** relativa al deterioro de la playa de La Magdalena en Cedeira (A Coruña).

La Comisión de Medio Ambiente del Congreso en su sesión del 9 de Septiembre de 2004, aprobaba, a iniciativa del BNG, una proposición no de ley con medidas para dar una solución definitiva a la estabilidad de la playa de La Magdalena, situada en Cedeira (A Coruña). El texto aprobado instaba al Gobierno a:

“A agilizar los estudios y proyectos en fase de redacción, al objeto de realizar las actuaciones necesarias que estabilicen la playa de la Magdalena en Cedeira, inversión que se debe contemplar en los Presupuestos Generales del Estado para el ejercicio 2005”.

Transcurrido el tiempo sin que se hubiese efectivizado medida alguna, en noviembre de 2006, el BNG preguntaba al Gobierno sobre el grado de cumplimiento de dicha iniciativa parlamentaria.

En febrero de 2007, el Gobierno respondía al BNG sobre la realización de una asistencia técnica para la elaboración de un proyecto estimado en aproximadamente en 2,5 millones de euros, para lo que se estaba realizando el correspondiente Estudio de Impacto Ambiental. Una vez finalizado, se procedería a la contratación de las obras.

Después de transcurridos diez años desde la aprobación del mencionado acuerdo en el Congreso, nada se ha hecho al respecto, mientras ha avanzado de manera preocupante el estado de deterioro de la playa. Una situación que empeora el arenal sin que exista reacción alguna por parte de las distintas administraciones, sea la Demarcación de Costas o el ayuntamiento.

La Demarcación de Costas elaboró en noviembre de 2013 una “Memoria de actuaciones en la morfología de la Playa de la Magdalena-Cedeira”, documento en el que se apuntaba a las causas de este deterioro. Entre ellas, la construcción del espigón del puerto (que invirtió el desplazamiento de la arena en la playa por el efecto de las corrientes marinas), además de las actuaciones urbanísticas en el espacio dunar que vienen de décadas atrás.



Congreso de los Diputados

Este arenal precisa de una actuación integral, y no de parches que no resuelven la situación. Se trata de un entorno de gran valor medioambiental, pertenece a la Reserva Marina de Cedeira, y de gran importancia económica por ser un lugar de actividad marisquera.

Por todo lo expuesto se formulan las siguientes preguntas:

¿Es consciente el Gobierno del progresivo deterioro que sufre la playa de La Magdalena en Cedeira, y de su lamentable estado actual?

¿Qué trámites se realizaron para dar cumplimiento a la proposición no de ley del BNG aprobada en la Comisión de Medio Ambiente del Congreso en el año 2004? ¿Por qué razón no se ha efectivizado este mandato parlamentario?

¿Se va a realizar por fin un proyecto para buscar soluciones al progresivo deterioro de esta playa? ¿Qué medidas se van a adoptar? ¿En qué plazo de tiempo?

¿Conoce el Gobierno la denominada "Memoria de Actuaciones en la Morfología de la playa de La Magdalena", elaborada por la Demarcación de Costas de Galicia?

12 de marzo de 2014

Rosana Pérez Fernández
Diputada por A Coruña (BNG)